

Diplomado en justicia electoral

**01 de marzo de 2025
Chilpancingo, Guerrero.**

Representación política de los pueblos y comunidades indígenas y afroamericanas

Antrop. Abel Barrera Hernández

Centro de Derechos Humanos de la Montaña Tlachinollan

Municipios con cambio de régimen

La lucha de las comunidades para conformar municipios por usos y costumbres



Vacío jurídico

Las leyes del estado no garantizan el derecho a la libre determinación de los pueblos



caso Ayutla de los Libres

Una lucha cuesta arriba torpedeada por los partidos políticos y sus dirigentes.



Imposición de leyes estatales que obligan a las autoridades a comportarse como gobernantes mestizos



Los pueblos indígenas y afroamericanos tienen que adaptarse a las leyes que imperan a nivel federal y estatal (Negar su esencia)



No se reconocen las instituciones propias de los pueblos indígenas y afroamericanos



La asamblea como máximo órgano de gobierno es ignorada.



Las estructuras propias de los gobiernos comunitarios no se respetan ni reconocen



Hay una disociación entre los gobiernos indígenas y afroamericanos y el gobierno municipal



Las mismas instituciones del estado y los partidos políticos son los grandes obstáculos para el adecuado funcionamiento del gobierno indígena o afroamericano.



La gran batalla de los pueblos por la conformación de nuevos municipios por usos y costumbres



No hay precedentes jurídicos para impulsar el reconocimiento de nuevos municipios por usos y costumbres.



El congreso local es un muro infranqueable que no permite abrir un camino para la creación de nuevos municipios por usos y costumbres.



La re municipalización es una gran demanda que se ha multiplicado en todas las regiones del estado



La geopolítica de los pueblos que luchan por ser sujetos de derecho público.



Las grandes contradicciones de la reforma indígena y afroamericana que reconoce a los pueblos pero en la práctica no les permite ser gobierno autónomo.



La disputa por los cacicazgos políticos y el presupuesto público.



La lucha contra la desigualdad y el monismo jurídico.



Gobierno comunitario y el caso de la coordinadora Regional de Autoridades Comunitarias (Crac-Pc)



Autogobierno indígena en Guerrero: el sistema de seguridad y justicia comunitarias



Vacío legal y golpeo político del gobierno



Las paradojas del poder: hay un reconocimiento a sus derechos pero de manera restringida, supeditada al sistema de justicia del estado.



En el gobierno prevalece una visión etnocéntrica y evolucionista del sistema de justicia comunitaria (estigmatización de la cultura indígena)



El asedio a la Crac: persecución, criminalización judicialización de los gobiernos.



La contribución jurídica de la Crac-Pc: Un modelo comunitario de seguridad.



El sistema de justicia y seguridad comunitaria, un ejercicio legítimo de la libre determinación de los pueblos indígenas y afroamericano de Guerrero.



La lucha de los pueblos de Guerrero para el reconocimiento constitucional de sus derechos. El emplazamiento al congreso local.



La jurisdicción indígena, una batalla en la Fiscalía y los tribunales



La criminalización de los sistemas normativos de facto



La representación política de los pueblos indígenas y afroamericano: exclusión y racismo.



La pluralidad política reducida a una expresión folclórica.



Burla, Simulación y violación sistemática al derecho de representación política de los pueblos indígenas y afroamericanos por parte de los partidos políticos.



Por qué no hay distritos indígenas ni municipios indígenas?



Por qué no hay elecciones en estos distritos y municipios por usos y costumbres?



Los partidos políticos y los cacicazgos de Guerrero son los detractores de los pueblos indígenas y afroamericano



La democracia comunitaria un modelo alternativo del poder como servicio



La representación política de los pueblos indígenas y afroamericana, es una lucha con muchos frentes y abanderada por los pueblos y sus organizaciones



Las amenazas de los poderes facticos y los poderes constituidos contra los pueblos indígenas y afroamericanos de Guerrero.



La lucha sigue....



**La Montaña florecerá cuando la justicia
habite entre los Na savi, Me ´ phaa,
Nahuas y Mestizos**

